



益特だより

令和2年度 第1号

学校長挨拶

昨年度着任いたしました、舩谷卓志（ますやたかし）でございます。
今年度は、新型コロナウイルス感染症への対応で例年とは異なるスタートとなりました。



本校での対応を、今年3月から振り返ってみます。

- 3月 2日（月）臨時休業開始
- 10日（火）卒業式。参列者を限定、時間短縮で実施。
- 25日（水）春休み。当初予定の休業。
- 4月 7日（火）春休み終了。
- 8日（水）第1学期始業式、離任式。3密を避けて実施。
- 9日（木）入学式。参列者を限定、時間短縮で実施。以降臨時休業。
- ・ホームページ、プリント等で学習内容を提示、電話での状況確認を実施。
- ・この間、そしてこの後も教職員は感染拡大防止対策に努めての勤務。
- 5月16日（土）運動会中止。週休日。
- 18日（月）分散登校開始
- 6月 1日（月）通常登校再開。スクールバス2便制開始。
- 7月20日（月）第1学期終業式を延期。夏休みを短縮。
- 22日（水）第1学期終業式
- 8月11日（火）～14日（金）学校閉庁日
- 19日（水）第2学期始業式。予定の9月1日（火）を前倒して夏休みを短縮。

開校40年目にして初めての対応もしつつ教育活動を行っております。

地域の皆様、学校支援ボランティアの皆様には例年と異なる形での御協力をお願いすることもあるかと存じます。今年度もどうぞよろしく願いいたします。

益子特別支援学校とは？

本校では、「一人一人の障害の状態や発達段階に応じた教育の充実を図り、社会の中で心豊かにたくましく生きていく児童生徒を育成する」ことを学校目標にしています。そのために、保護者との連携を図り、地域との交流を積極的に推進しながら、児童生徒が社会参加と自立、豊かな生活の実現に向け、各学部ごとに教育目標を掲げ、日々の学習を展開しています。また、児童生徒向けには、以下の「めざす児童生徒像」を掲げています。

- 【めざす児童生徒像】
- あかるく：明るく元気に生活できる子
 - なかよく：みんなと仲良くし、協力できる子
 - けんめいに：進んで学び、一生懸命頑張る子

児童生徒数

令和2年7月1日現在

学部別 学年	小学部						中学部			高等部			合計
	1	2	3	4	5	6	1	2	3	1	2	3	
児童生徒数	7	8	18	12	12	12	16	14	10	34	24	30	197

進路指導部より

例年この時期は5月初旬から高等部2年生の「校外流通サービス」が始まり、6月初旬からは高等部3年生の進路決定に大きな役割を担う「産業現場等における実習」が行われています。今年度は感染症対策により、予定どおりの実習を行うことはできませんが、来たるべき機会に向け、生徒たちは校内実習に励んでいます。

教室の窓から

〈小学部〉 7名の新入生と、4名の転入生を迎え、小学部児童69名は毎日元気に登校しています。6月からやっと通常の登校が始まりました。新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点から、調理実習やプールでの活動は行っていませんが、徒歩学習や買い物学習など、様々な活動にチャレンジしています。写真は、4月に入学した1年生7名です。教室前のテラスで水遊びした後に集合写真を撮りました。もうすっかり落ち着いて、楽しく過ごしています。もうすぐ夏休み（例年より短縮）です。地域の皆様にお世話になることも、たくさんあると思います。今後とも、どうぞよろしく願いいたします。



〈中学部〉 16名の新入生を迎えて、令和2年度新たな中学部が始まりました。今年は新型コロナウイルス感染症の影響で、始業式・入学式の第1日目の後は臨時休業となりましたが、5月中旬から分散登校を始め、新しい学級の友だちや先生と少しずつ過ごす時間を増やし、6月から通常日課となりました。中学部では、「3密」を避けるために、教室内の環境整備や各授業の進め方を見直しました。生徒たちにとって大きく変わったのは給食です。食堂ではなく、各教室で食べるようになりました。教員もシミュレーションを重ね、分散登校時には生徒たちと共に給食の準備片付けの仕方、食べ方の約束を確認しました。日ごとにスムーズに行動できるようになり、日常的に耳にしている「コロナに負けない！自分のできる予防法」を守りながら美味しい給食を食べています。



〈高等部〉 今年度の高等部は、新入生34名を迎え、総勢88名となりました。新型コロナウイルス感染症対策ため、活動を制限される日々が続いていますが、避難訓練や交通安全教室、奉仕活動などは、学級（8名程度）ごとにソーシャルディスタンスを意識したり、使う用具を消毒したりして行いました。また、6月の校内実習では、1年から3年まで縦割りに5班（木工、クラフト、メンテナンス、リサイクル、農園芸）に分かれ、終日作業に取り組みました。（写真はメンテナンス班の作業の様子です。普段は時間を掛けて清掃できない廊下の窓を丁寧に清掃しました。）様々な活動を体験し、高等部卒業後に社会参加をするための準備を進めています。



お知らせ！

今年度は、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため「学校支援ボランティア養成講座」（ましとくボランティアスクール）を開講していませんが、次年度に向けて、昨年度に実施した内容等を、本校のホームページで紹介していきます。どうぞ御覧ください。

お問合せは…

栃木県立益子特別支援学校
芳賀郡益子町七井3650
Tel 0285-72-4915
fax 0285-72-7895

【学校案内図】

